

VIERNES 21 DE OCTUBRE DE 2022

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### CONCURSO DE ORATORIA

#### **CONVOCA IEEQ A JUVENTUDES A PARTICIPAR EN EL CONCURSO NACIONAL DE ORATORIA 2022**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Secretaría de Educación del Estado invitaron a las personas de entre 18 y 29 años, a participar en el Concurso Nacional de Oratoria 2022 “Dr. Belisario Domínguez Palencia. Libres por la palabra libre”, en su etapa estatal. El certamen se realiza en coordinación con la Asociación de Instituciones Electorales de las Entidades Federativas (AIEEF), el Instituto de la Juventud del Estado de Chiapas y el H. Ayuntamiento de Comitán de Domínguez. El Consejero Electoral del IEEQ Daniel Dorantes Guerra dijo que la convocatoria es parte de la actividad permanente del organismo electoral, con el objetivo de fortalecer la cultura democrática en coordinación con instituciones y organizaciones de la sociedad. La Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno informó que el periodo de inscripción es del 17 de octubre al 11 de noviembre a través del sitio de internet [www.ieeq.mx](http://www.ieeq.mx); el concurso estatal será el 16 de noviembre de 2022 y la fase final se llevará a cabo del 5 al 6 de diciembre del mismo año, en Comitán de Domínguez, Chiapas. Dijo que se abordarán temas como: la participación en el ámbito público, las candidaturas de partidos frente a las candidaturas independientes, el desencanto de la ciudadanía con la democracia, la importancia de la formación cívica en la infancia y las juventudes, las redes sociales como forma de participación política, la trascendencia de los movimientos juveniles en el país, la representación política de grupos de atención prioritaria, entre otros. Señaló que los tres primeros lugares en el estado recibirán \$10,000.00, \$7,000.00 y \$5,000.00, respectivamente, así como un reconocimiento; además, el primer lugar podrá representar a Querétaro en la etapa nacional. Jorge Valenzuela Escobedo, Coordinador de Proyectos de la Secretaría de Educación del Estado, reiteró el compromiso de la institución de impulsar, en colaboración con el IEEQ, la participación de las juventudes en el debate público sobre temas de actualidad. De igual manera, Adolfo Joaquín Contreras Roy, Presidente de la Federación de Colegios y Asociaciones de Abogados de Querétaro, invitó a las y los jóvenes del gremio a formar parte del certamen, que abona a la consolidación de las instituciones y el desarrollo de la entidad. El IEEQ pone a disposición de las personas interesadas la página [www.ieeq.mx](http://www.ieeq.mx) para consultar la convocatoria completa, así como los teléfonos (442) 241-10-55 y (442) 251-03-72 extensiones 1000 y 1001 para obtener más información. (PA 9)

<https://plazadearmas.com.mx/abre-ieeq-convocatoria-a-concurso-nacional-de-oratoria/>

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/anuncia-ieeq-concurso-nacional-de-oratoria-9066088.html>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/invita-ieeq-al-concurso-nacional-de-oratoria-2022/>

<https://queretaro24-7.com/convoca-ieeq-a-juventudes-a-participar-en-el-concurso-nacional-de-oratoria-2022/>

<https://alternativo.mx/2022/10/convoca-ieeq-a-juventudes-a-participar-en-el-concurso-nacional-de-oratoria-2022/>

<http://rrnoticias.mx/2022/10/20/ieeq-lanza-convocatoria-del-concurso-nacional-de-oratoria-2022/>

<https://www.expressmetropolitano.com.mx/anuncia-ieeq-concurso-nacional-de-oratoria/>

<https://soyintenso.mx/presenta-ieeq-convocatoria-para-concurso-de-oratoria-juvenil/>

<https://www.elconspirador.com.mx/ieeq-lanza-concurso-de-oratoria/>

<https://www.sinpermisogro.mx/convoca-ieeq-a-juventudes-a-participar-en-el-concurso-nacional-de-oratoria-2022/>

VIERNES 21 DE OCTUBRE DE 2022

<https://elqueretano.info/trafico/convocan-al-concurso-nacional-de-oratorio-2022/>

<https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/invitan-a-jovenes-a-participar-en-oratoria/369261>

<https://mexico.detailzero.com/news/143135/Call-for-the-2022-National-Oratory-Contest.html>

<https://www.red365noticias.com.mx/queretaro/convoca-ieeq-a-juventudes-a-participar-en-el-concurso-nacional-de-oratoria-2022/>

<https://www.emisorqueretaro.com/el-ieeq-tendr%C3%A1-concurso-nacional-de-oratoria-2022>

<https://www.queretarotv.com/convoca-ieeq-a-juventudes-a-participar-en-el-concurso-nacional-de-oratoria-2022/>

### **CONCURSO**

En tanto en conferencia de prensa la consejera electoral Karla Olvera invitó a los jóvenes de entre 18 y 29 años de edad a inscribirse a la primera etapa del Concurso Nacional de Oratoria que estará abierto hasta el 11 de noviembre. Preciso que el 16 de noviembre se realizará la etapa estatal de dicho concurso, en el que los jóvenes podrán participar con los temas de género, inclusión, participación democrática, perspectiva de género en los medios de comunicación, entre otros. La premiación a nivel estatal será al primer lugar de 10 mil pesos, al segundo lugar de 7 mil pesos y el tercer lugar 5 mil pesos; y será el primer lugar quien represente a Querétaro en el concurso nacional que se realizará en Chiapas. Igualmente, la consejera destacó que los gastos para el representante de Querétaro serán cubiertos por el IEEQ en el estado de Chiapas. “Los temas se van a sortear ese día, va a haber un temario, y ellos van a tener un tiempo para prepararse ese mismo día y van a tener un tiempo de entre cinco y ocho minutos”, indicó.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-cobra-deuda-a-queretaro-independiente-con-sus-activos-9067596.html>

### **CONVENIO CON DDHQ**

#### **ALIANZA DEL IEEQ Y DDHQ PARA FORTALECER LA CULTURA DEMOCRÁTICA E INCLUSIÓN**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo el Foro “Participación Política de los Pueblos y Comunidades Indígenas”, con el objetivo de reconocer la importancia de la participación política de las personas, pueblos y comunidades indígenas, así como de los criterios para garantizar el ejercicio de sus derechos en condiciones de igualdad. En el foro realizado en la Sala de Sesiones del Instituto, la Consejera Presidenta del organismo, Grisel Muñoz Rodríguez, celebró el encuentro para el intercambio de ideas con una perspectiva de respeto a los derechos humanos. Dijo que “el reto de esta época para todas las autoridades del Estado mexicano consiste en tener la visión para recuperar el sentir de las comunidades y pueblos indígenas, a fin de desterrar la condición de exclusión”, y contar con instituciones sólidas, imparciales y con criterios progresistas. Eva Barrientos Zepeda, Magistrada Presidenta de la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), habló del papel del tribunal en la tutela de los pueblos y comunidades indígenas y su evolución; además, afirmó que existe una deuda histórica en el reconocimiento de sus derechos y la falta de cercanía con este sector de la población. Por su parte, Octavio Ramos Ramos, Magistrado de Circuito del Segundo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Séptimo Circuito en Boca del Río, Veracruz, compartió diversos asuntos relativos al tema indígena y resaltó la obligación de las personas juzgadoras de conocer la realidad y visibilizar las particularidades que se va a juzgar. En su oportunidad, Gabriela Nieto Castillo, Magistrada del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro (TSJ), hizo una reflexión desde el punto de vista histórico de las sentencias y criterios relevantes que se han emitido para garantizar la protección a los derechos humanos, y generar una visión inclusiva. Dijo que en materia local han sido muchas las sentencias que ha dictado el tribunal electoral con relación a los derechos político-electorales de los pueblos y comunidades indígenas, así como para garantizar la participación de personas indígenas en el contexto del acceso a cargos de elección popular a través del

VIERNES 21 DE OCTUBRE DE 2022

sistema de partidos o de las candidaturas independientes. El Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra, Presidente de la Comisión de Inclusión del IEEQ y moderador del foro, agradeció la participación de las personas ponentes por su análisis y reflexión sobre el trabajo que realizan los tribunales electorales en materia de derechos político-electorales de los pueblos y comunidades indígenas, y se pronunció por seguir avanzando en la protección y fortalecimiento de los derechos de los diversos grupos en situación de desventaja. Al evento asistieron las Consejeras y los Consejeros Electorales del Consejo General, así como funcionariado del IEEQ; integrantes del TSJ, Instituto Nacional Electoral, Tec de Monterrey campus Querétaro, UAQ, CESBA, Casa de la Cultura Jurídica de la SCJN, Instituto Nacional de Pueblos Indígenas, Misión Derechos Humanos; los Ayuntamientos de Amealco de Bonfil, Cadereyta de Montes, Corregidora, Ezequiel Montes y San Joaquín; la Red Nacional de Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo, Capítulo Querétaro, entre otras organizaciones.

<https://www.red365noticias.com.mx/queretaro/alianza-del-ieeq-y-ddhq-para-fortalecer-la-cultura-democratica-e-inclusion-2/>

### **CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS LOCALES**

#### **BUSCAN 4 ASOCIACIONES CONVERTIRSE EN PARTIDOS POLÍTICOS**

Por Janet López

El consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Daniel Dorantes Guerra, indicó que son cuatro organismos los que continúan en el proceso para constituirse como partido político. Una vez que concluya el periodo para asambleas distritales y municipales, los organismos deberán realizar una asamblea estatal, esa, a más tardar, el 23 de diciembre. Cuando cumplan podrán presentar su solicitud formal para conformarse como partido, eso en enero. Deberán tener a 0.26 por ciento de quienes conforman el último Padrón Electoral, cifra que corresponde a cuatro mil 522 personas. Será en enero que el Consejo General del IEEQ determinará qué organismos cumplieron. Recibió el IEEQ 11 solicitudes, para conformar el mismo número de partidos locales. Recordó que quien encabeza la conformación de uno de los que aspiran convertirse en partidos políticos, Querétaro con Rumbo, se encuentra en el proceso de extinción de Querétaro Independiente, organismo que no alcanzó a mantener su registro en las pasadas elecciones. La conformación del nuevo partido es independiente del proceso que lleva el extinto partido. Buscan constituirse Movimiento Laboralista, Querétaro con Rumbo, Biodiversidad Querétaro y Razón y Participación.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/buscan-4-asociaciones-convertirse-en-partidos-politicos/>

#### **ASOCIACIONES QUE BUSCAN SER PARTIDOS EN QUERÉTARO DEBEN REUNIR 0.26% DEL PADRÓN ELECTORAL: IEEQ**

Por Nancy Burgos

Las 4 asociaciones civiles que están buscando constituirse como nuevos partidos políticos locales para 2023, deberán reunir un padrón de militantes de al menos 4 mil 522 personas, informó Daniel Dorantes Guerra, consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Puntualizó que la determinación de su constitución se dará en los primeros meses del próximo año, y tienen hasta el cierre del mes de noviembre para concluir con la realización de asambleas distritales o municipales. “La definición se da por el Consejo General el año que entra, pero tienen que juntar un número de personas afiliadas a sus partidos y además (...) deben reunir e 0.26% del padrón electoral utilizado en 2021, es decir 4 mil 522 personas” Hasta el momento, precisó que la asociación “Querétaro con Rumbo”, ya ha realizado sus asambleas, y dos asociaciones más han presentado su agenda para la realización de estas, posterior a ello deberán realizar una asamblea estatal constitutiva a más tardar en el mes de diciembre para presentar su solicitud. En este sentido, remarcó que “Movimiento Laboralista”, “Biodiversidad Querétaro” y “Razón y Participación A.C.”, cuentan con el tiempo para cumplir con la realización de sus asambleas, pero en el caso de esta última, ya presentó agenda para su realización en los próximos días.

VIERNES 21 DE OCTUBRE DE 2022

<https://adnformativo.mx/asociaciones-que-buscan-ser-partidos-en-queretaro-deben-reunir-0-26-del-padron-electoral-ieeq/>

### **LIQUIDACIÓN DE QI**

#### **IEEQ COBRA DEUDA A QUERÉTARO INDEPENDIENTE CON SUS ACTIVOS**

Por Cecilia Conde

Con los activos que tenía el extinto partido político Querétaro Independiente será liquidada la deuda por sanciones del Instituto Nacional Electoral y con proveedores, y si ya no pueden cubrir el resto de los pasivos, ahí concluiría el proceso, indicó el consejero electoral del Instituto Electoral del Estado (IEEQ), Daniel Dorantes. Refirió que será en el mes de noviembre cuando el consejo general del IEEQ establezca algunos lineamientos sobre la liquidación de este partido. “Yo espero que pudiera subirse el proyecto en octubre, en noviembre máximo”, puntualizó. La lista de créditos fue publicada desde el mes pasado en la que se establece que el partido debe pagar 220 mil 255 mil pesos de un remanente que adeuda al Instituto Nacional Electoral (INE) y créditos fiscales por 425 mil 95 pesos, pago de sanciones impuestas por el consejo general del Instituto Nacional por 3.3 millones de pesos, y una deuda de 95 mil 205 pesos a un particular. Señaló que los detalles sobre la conclusión del proceso de liquidación serán estipulados por el consejo general del IEEQ; sin embargo, ya fue publicada la lista de adeudos de este partido. “Lo que establece nuestra propia normatividad es que con los mismos activos que se tienen se hace la lista y se va pagando en un orden de prelación hasta dónde alcance”, subrayó. (DQ 7)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-cobra-deuda-a-queretaro-independiente-con-sus-activos-9067596.html>

<https://rrnoticias.mx/2022/10/20/pese-a-deuda-dirigente-de-qi-podra-fundar-otro-partido/>

### **REFORMA ELECTORAL**

#### **IEEQ BUSCA CUOTAS PARA GENTE VULNERABLE**

Por Nancy Burgos

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se encuentra analizando la posibilidad de regular o establecer mecanismos para cubrir cuotas para grupos vulnerables en cargos de elección popular, adelantó Daniel Dorantes Guerra, consejero del Instituto Electoral. Dentro de los trabajos de actualización de la Ley Electoral del Estado, rumbo al próximo proceso electoral de 2024, precisó que se están revisando los aspectos técnicos y jurídicos que podrían ser susceptibles de adecuación. Entre los aspectos jurídicos, remarcó que incluyen la revisión de sentencias de tribunales, para de establecer cuotas, que podrían considerar 6 grupos: personas migrantes, jóvenes, adultas mayores, afromexicanas, indígenas, con alguna discapacidad y de la diversidad sexual. (P 4)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **MORENA**

#### **MORENA PERFILA LABOR EN SJR**

Integrantes del Comité Ejecutivo Estatal del partido Morena, se reunieron con la militancia del municipio de San Juan del Río, con la finalidad de dar a conocer los proyectos partidistas que se tienen previstos a corto, mediano y largo plazo. El secretario general del partido, Alejandro Pérez aseguró que en esta reunión se contó con la presencia de la líder en el estado, Rufina Benítez, encargada de detallar a los asistentes los distintos trabajos que se realizarán, entre ellos; la renovación de las dirigencias locales, talleres de capacitación y actualización de estatutos partidistas, así como estrategias para los próximos comicios. (DQ 7, ESSJR 2)

VIERNES 21 DE OCTUBRE DE 2022

### NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: A PLAZOS, 45% DE LAS COMPRAS DEL BUEN FIN**

Esperan derrama económica de 2,600 mdp en la campaña del 18 al 21 de noviembre. (DQ principal)

#### **N: HOY RETIRAN LOS PUENTES**

Reitera gobernador el llamado al civismo, la tolerancia y empatía con las obras de 5 de Febrero. (N principal)

#### **AM: PREVÉN 1,600 MDP PARA EL BUEN FIN**

Las cámaras empresariales pronostican una derrama económica de 53.1% más que en 2021. (AM principal)

#### **EUQ: EN UN AÑO, BAJAN 16% LOS HOMICIDIOS DOLOSOS EN EL ESTADO.**

En los primeros 9 meses se registraron 115 casos; en septiembre, ocupó el lugar 9 con menos hechos. (EUQ principal)

#### **CQRO: PIDE GOBERNADOR CIVISMO, TOLERANCIA Y EMPATÍA POR OBRAS EN 5 DE FEBRERO**

Mauricio Kuri González reconoció que los meses que durará la obra serán difíciles y se trastocará la vida cotidiana de todos; no obstante, afirmó que su administración trabajará de día y de noche, ofrecerá rutas alternas y desplegará elementos de tránsito para orientar y ordenar la zona. (CQRO principal)

#### **PA: PARO LLEGÓ AL LÍMITE, ULTIMÁTUM PARA HOY**

Espera rectora de la UAQ respuesta hoy de paristas. Considera que dentro del grupo que tomo la Universidad, hay gente externa. (PA principal)

#### **P: UAQ PRESENTA ULTIMÁTUM PARA FORMALIZAR DENUNCIAS**

Los estudiantes aún no aportan pruebas del acoso del que dijeron ser objeto por parte de directivos universitarios. El viernes es la fecha límite establecida por la rectoría. (P principal)

### PODER EJECUTIVO

#### **JUNTOS, SUMAMOS ESFUERZOS POR LA TRANSPARENCIA: MAURICIO KURI**

El gobernador Mauricio Kuri entregó reconocimientos a los ganadores del XVII Concurso Nacional de Transparencia en Corto 2022, en su fase estatal, donde resaltó la creatividad e ingenio de la juventud queretana en materia de transparencia, rendición de cuentas y combate a la corrupción. Consideró indispensable para el gobierno la participación y vigilancia ciudadana, pues solo con su ayuda, dijo, se podrá lograr un mejor Querétaro y un mejor país. En este marco, reiteró que su compromiso es siempre hablar con la verdad, ser muy transparente y que las y los ciudadanos tengan mucha información. (DQ 1 y 2, N 3, AM 4, EUQ 1 y 6, CQRO 4, PA 9)

#### **NO SE CONTEMPLA CONTRATAR DEUDA PARA PRESUPUESTO DE OBRA 2023, PERO TAMPOCO SE DESCARTA: KURI**

Asegura el gobernador Mauricio Kuri que por el momento no se contempla contratar deuda con alguna institución financiera para el presupuesto 2023, pero no podrían descartarlo. (Expreso Qro.)

#### **CONVOCA GOBERNADOR AL CIVISMO, TOLERANCIA Y EMPATÍA POR OBRAS DE PASEO CINCO DE FEBRERO**

Nuestro futuro no puede atorarse en un embotellamiento, resaltó el gobernador Mauricio Kuri al invitar a la población queretana a ser paciente y colaborar durante la segunda etapa de la construcción de Paseo Cinco de Febrero, cuyas acciones comenzarán el próximo sábado 22 de octubre. "Así como el patrimonio de una familia se construye con trabajo, paciencia, empeño, así se construye nuestro patrimonio colectivo que es Querétaro", apuntó. (...) En un video dirigido los queretanos, el mandatario estatal detalló que la segunda etapa del proyecto contempla cinco reingenierías, en las que se trabajará de manera simultánea, así como

VIERNES 21 DE OCTUBRE DE 2022

pasos vehiculares superiores y deprimidos, carriles exclusivos para transporte público y la construcción de un entronque. (DQ 3, N 2, CQRO 1 y 2, P 2)

### **VIENEN MESES COMPLICADOS: KURI**

A 24 horas de que se cierren los carriles centrales en 5 de Febrero para el retiro de los cinco puentes y el inicio de lo que será el Paseo Cinco de Febrero, el gobernador Mauricio Kuri reconoció que vienen meses muy complicados por las obras. Al refrendar su compromiso para entregar el Paseo antes de que culmine el 2023, el mandatario exhortó a los queretanos a planear sus traslados, salir con tiempo y de ser posible, compartir el auto. Apeló a la cultura cívica para hacer más llevaderos los próximos meses “vienen meses muy complicados. Pero nos van a dar lustros de beneficios. Así como el patrimonio de una familia se construye con trabajo, paciencia y empeño. Así se construye nuestro patrimonio colectivo que es Querétaro”. (PA 1 y 3)

### **¡ADIÓS A LOS PUENTES!**

Después de más de medio siglo, este viernes será el último día de los puentes de la carretera 5 de Febrero. La demolición de los cuatro pasos elevados de la arteria empezará a partir de la madrugada del sábado, como inicio de los trabajos de la segunda fase del proyecto denominado Paseo 5 de Febrero. De acuerdo con información de la SDUOP, a partir de las 11 de la noche de este viernes se cerrarán los carriles centrales de los 5.7 kilómetros que serán intervenidos en la arteria vial. (DQ 1 y 3, N 3)

### **DEPENDENCIAS ESTATALES CONTARÁN CON PANELES SOLARES EN MARZO DE 2023**

En marzo del próximo año el Palacio de Gobierno, el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez y el Querétaro Centro de Congresos contarán con energía eléctrica obtenida a través de paneles solares. Esto como parte del proyecto del gobierno del estado para instalar esa tecnología en edificios gubernamentales, con el objetivo de ahorrar entre un 37 y 40% en el pago por el consumo de energía. El titular de la Agencia Estatal de Energía, Mauricio Reyes confirmó que a partir de la próxima semana se comenzará con la instalación de los paneles solares en dichos inmuebles mencionados. (PA 10)

### **DETIENEN PROGRAMA PILOTO DE NUEVO MODELO EDUCATIVO HASTA NUEVO AVISO**

Las 30 escuelas en el estado que fueron seleccionadas para el programa piloto del nuevo modelo educativo seguirán con el programa educativo normal, apuntó Martha Soto, titular de la SEDEQ. Este miércoles la SEP informó que acatarán el amparo otorgado para frenar el programa piloto del nuevo modelo educativo, que iniciaría la próxima semana. (N 5)

### **SUSPENDIDOS PROFESORES POR ACOSO DEL CECYTE EN LA ESTANCIA**

Después de que alrededor de 20 alumnas reportaran a dos profesores del CECYTE en la comunidad de La Estancia, San Juan del Río, por presunto acoso sexual, éstos fueron suspendidos definitivamente por parte de la institución educativa, así lo dio a conocer el director de este plantel, Alberto Domínguez Tinoco. (NSJR 1 y 3)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **PRIORIDAD A MOVILIDAD Y AGUA EN 2023**

Para el Presupuesto de Egresos del Estado del próximo año, será prioridad para los legisladores de Acción Nacional fortalecer el presupuesto en tres rubros: movilidad, abastecimiento de agua, y seguridad, adelantó el diputado Guillermo Vega, coordinador de diputados del PAN. En la próxima discusión del Paquete Fiscal 2023, remarcó que la intención será aprobar este recurso que requieren estos rubros como una estrategia para continuar con la viabilidad del estado. (P 4)

VIERNES 21 DE OCTUBRE DE 2022

### PODER JUDICIAL

#### **TRIBUNAL DE JUSTICIA NO TOLERARÁ MALTRATO DE SERVIDORES EN JUZGADOS**

La magistrada presidenta Mariela Ponce, presidenta del TSJ, reiteró que los servidores públicos que están al frente del recinto de justicia deben atender al público con amabilidad, sensibilidad y sin caras largas. Ponce Villa, destacó que bajo ningún motivo permitirá que los ciudadanos reciban un trato indigno, por lo que llamó a denunciar cualquier descortesía o maltrato. (Rotativo de Qro)

#### **EMITEN SANCIONES A 4 JUECES DEL TSJ**

El buen actuar de los servidores Mariela Ponce, presidenta del TSJ, dio a conocer que, en lo que va del año, se han sancionado a por lo menos cuatro jueces por actos relacionados con malos tratos hacia los usuarios de los juzgados como la Ciudad Judicial. Declaró que, de los cuatro, uno de ellos pertenecía a San Juan del Río, por lo que, invitó a esta figura de la impartición de justicia a que brinden un trato digno y adecuado hacia los beneficiarios, ya que, van en busca de respuestas para las problemáticas que registran. (ESSJR 4, NSJR 1 y 2)

#### **SJR TENDRÁ CENTRO DE CONVIVENCIA FAMILIAR**

La magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce comentó que, en colaboración con el sistema DIF municipal, se encuentran trabajando en el Centro de Convivencia Familiar Supervisada (CECOFAM), proporcionando apoyo psicológico a familias que se encuentran dentro de procesos judiciales. La magistrada comentó que, este centro se encuentra atendiendo en el interior del edificio conocido como “Ciudad Judicial” en el municipio de San Juan del Río, al cual se le aplicaron algunos detalles para que iniciara su operación para atender de manera satisfactoria la convivencia familiar. (NSJR 1, PA 7)

### MUNICIPIOS

#### **MÁS ACCIONES POR LA SALUD, PARA UNA MEJOR CALIDAD DE VIDA: LUIS NAVA**

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava encabezó en Amealco la Tercera Reunión Ordinaria de la Red Queretana de Municipios por la Salud 2022, en la cual se presentó el programa de trabajo con el que se involucra aún más a los municipios con las autoridades de salud, en el afán de sumar acciones que beneficien en una mejor calidad de vida de todas y todos los habitantes de Querétaro. (DQ 8, N 3, EUQ 7)

#### **EN SEPTIEMBRE BANCO DE TAPITAS ATENDERÁ A NIÑOS CON CÁNCER EN CORREGIDORA**

Será en septiembre del próximo año cuando el municipio de Corregidora cuente con la primera etapa terminada del albergue de la organización Banco de Tapitas para la atención a niños con cáncer, señaló su presidente, Edgar Cabrera. Detalló que la obra se llevará a cabo en dos etapas, actualmente se encuentran instalando la red hidráulica, por lo que en septiembre esperan contar ya con las oficinas de atención. (RR)

#### **MURIÓ MIGRANTE QUERETANO EN EU**

La familia del migrante queretano Saúl Guerrero Casas, quien falleció en Estados Unidos, ha solicitado, vía redes sociales, apoyo para repatriar sus restos. La solicitud de apoyo se abrió hace dos días mediante una cuenta de apoyo en la plataforma Gofundme, para gastos funerarios y de traslado del cuerpo del migrante queretano. (P 2)

### INFORMACIÓN GENERAL

#### **SE AGOTARÁ HASTA EL ÚLTIMO MOMENTO EL DIÁLOGO PARA LLEGAR ACUERDOS CON ALUMNOS PARISTAS: RECTORA**

Teresa García, rectora de la UAQ, aseguró que agotará hasta el último momento las opciones de diálogo con las, los y les estudiantes que convocaron a paro de actividades desde el pasado 30 de septiembre. Explicó que se les presentó una propuesta esta semana para cumplir con el voto de confianza que han pedido; por lo que pidieron que se presentarán las denuncias y pruebas en contra de las 4 autoridades universitarias que se les pide su renuncia. (EUQ 7, CQRO 4, PA 3, P 4)

VIERNES 21 DE OCTUBRE DE 2022

### **SIN EVIDENCIA DESCARTAN RENUNCIA DE FUNCIONARIOS**

La rectora de la UAQ, Teresa García indicó que, hasta que haya evidencia aportada por los estudiantes que mantienen paro en la universidad, los cuatro funcionarios imputados por presuntas irregularidades pedirán licencia. En este sentido, exhortó a abrir cuanto antes el diálogo para seguir con las actividades universitarias. (DQ 6, AM 2)

### **PRESENCIA DE BLOQUE NEGRO GENERA DINÁMICA DISTINTA EN EL PARO: TGG**

La rectora de la UAQ, Teresa García advirtió de la presencia de un “bloque negro” que no pertenece a la universidad y busca desestabilizar y aseguró que se ha identificado la posible presencia de grupos radicales que han generado una dinámica distinta. Reconoció cómo legítimo el movimiento al interior de la Universidad para exigir espacios seguros y libres de violencia, se vuelve más “apetitoso” para agentes externos conforme pasan los días. (N 1 y 4)

### **ALUMNOS MANTIENEN SU SILENCIO**

A tres días de haberse llevado a cabo la primera reunión entre la rectora de la UAQ e integrantes del movimiento estudiantil Facultades Unidas, la propuesta de la rectora continúa siendo socializada entre la comunidad, sin que hasta ahora se hayan pronunciado respecto a la oferta de que se inicien los procedimientos de queja en contra de cuatro funcionarios y docentes. (DQ 6)

### **HOMICIDIO DOLOSO CAE 16% EN SEPTIEMBRE**

En los primeros nueve meses de 2022 se registraron en Querétaro 115 homicidios dolosos, cifra que equivale a una reducción de 16% frente al mismo periodo de 2021, reveló el SESNSP. De acuerdo con información de la dependencia federal, se registraron en Querétaro un total de 185 homicidios durante 2021, de los cuales, 138 se cometieron entre enero y septiembre de ese año. Lo anterior nos indica que hay 23 homicidios menos, equivalente a una reducción de 16% en los primeros nueve meses de 2022, frente a lo que se dio en el mismo periodo de 2021, revelan las cifras del SESNSP. (EUQ 3)

### **SE CREA EL PRIMER SINDICATO NACIONAL DE TRABAJADORES DE ORGANIZACIONES CIVILES**

Con el objetivo de mejorar las condiciones de empleos tales como el reconocimiento de la relación laboral y que se les brinde estabilidad, trabajadores de ocho diferentes organizaciones civiles formaron el Sindicato Nacional de Personas Trabajadoras de Organizaciones de la Sociedad Civil (SINOSC). El secretario general de este nuevo sindicato, Ángel Pazos, recibió la toma de nota de parte las autoridades laborales y aseguró que en el país hay 3.2 millones de trabajadores de la organización civil y sólo 1.2 millones son trabajadores remunerados. (Código Informativo)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EXPEDIENTE Q / DÍA D**

Por Adán Olvera

Hoy es el día en que comenzaremos a ver de qué tamaño será la obra de Paseo Cinco de Febrero, hoy inicia la demolición de cuatro puentes vehiculares, la construcción del entronque, la construcción de puentes elevados, un paso a desnivel, una ciclovía y el carril confinado al transporte público. Llegó el día, como lo anunció el gobernador del estado, Mauricio Kuri González, donde se le dé paso a la obra más importante de esta administración y también catalogadas como una de las obras más importantes de infraestructura en el centro del país; también hay que recordar que el gobernador del Estado advierte que habrá momentos en los cuales la ciudad va a colapsar y pide confianza y apoyo de los ciudadanos para la ejecución de esta obra de casi 6 mil 600 millones de pesos. Todo el material retirado será enviado a un banco de acopio, porque será reutilizado, hasta el momento tres municipios ya han pedido las trabes que se van a recuperar de esta zona para hacer obras de infraestructura; recuerde entonces que los carriles centrales de esta importante avenida serán cerrados, habilitarán retornos y pasos seguros para automovilistas y peatones, además se van a habilitar rutas alternas y también rutas para largos itinerarios, los trabajos serán durante 15 meses. El transporte público tendrá que ser el más beneficiado con la obra de reingeniería de esta avenida y es que hay que apostarle al transporte masivo y no al particular. Es una obra necesaria para Querétaro y será sin duda

**Coordinación de Comunicación Social 8**

VIERNES 21 DE OCTUBRE DE 2022

complicado, porque no hay ruta más utilizada para cruzar la ciudad que no se está y estamos ante una situación inédita para la zona metropolitana, el tiempo nos alcanzó y generar infraestructura tiene sus costos que seguramente estaremos pagando los siguientes meses para darle paso a una solución de largo plazo. **DE REBOTE.** La dirigencia estatal de Morena dice que no está detrás de ninguna manifestación del transporte público en Corregidora, pero la regidora de ese partido en aquel municipio sigue con su activismo que hoy desde el partido le niegan el respaldo. (DQ)

### CUARTO DE GUERRA

**SAGRADOS.** Éxito y mucha suerte a **Marco Del Prete** al querer prohibir desde la SEDESU estatal el uso de cohetes en las fiestas patronales, por ser contaminantes. Es un tema difícil que ningún alcalde ha podido ni ha querido enfrentar. **GIRA.** A casi 2 años del proceso electoral, continuará en Querétaro la pasarela de las "corcholatas". Ya vino Claudia Sheinbaum y la próxima semana, invitado por Luis Alverde, rector de la Universidad Anáhuac, llegará **Marcelo Ebrard Casaubón**, aunque no en gira de promoción ni difusión de su candidatura, sino al evento del 27 de octubre "Interconectando Ciudades Inteligentes". **ATORADO.** En lo dicho: los paristas de la UAQ no tienen prisa por reanudar las clases y la rectora **Teresa García Gasca** parece haber quedado en medio del fuego cruzado entre las tribus morenistas en pleno canibalismo rumbo al 2024, queriendo salpicar al gobierno estatal. (DQ)

### ASTERISCOS

**SUMAS Y RESTAS.** En la oficina de la **Secretaría de Planeación y Finanzas** ya están haciendo cuentas para definir cómo se integrará el presupuesto para el estado el próximo año. Con proyectos pendientes en el plan de obra del Gobierno, programas sociales que crecen, retos enormes en seguridad y las necesidades en salud y educación... la cuenta no cuadra con las estimaciones, por lo que no se descarta que se contrate deuda pública en este sexenio. **SACRIFICIOS.** A través de un video en redes sociales, el **gobernador Mauricio Kuri** pidió a los ciudadanos paciencia y sacrificio ante las afectaciones que se generarán con el cierre de carriles para dar paso a la segunda etapa de Paseo 5 de Febrero. El mandatario apeló al respeto, a la tolerancia y al civismo para evitar más conflictos con dicha obra. "Serán meses muy complicados, la obra afectará la cotidianidad de la gente, tendremos que invertir tiempo y paciencia, pero es lo que se tiene que hacer. Nadie llega a un gran futuro sin hacer grandes esfuerzos", pidió. **'CHECO'.** Sergio 'Checo' Pérez, el piloto mexicano de Fórmula 1 y quizás el máximo referente deportivo nacional, estará en Querétaro como panelista invitado para participar en una plática con los asistentes a la **Cumbre de Negocios** que se desarrollará a partir de este domingo en el Querétaro Centro de Congresos. La entidad será nuevamente foco de las miradas con este evento. (AM)

### BAJO RESERVA

**LOS TROLES SIGUEN ACTIVOS EN EL CONFLICTO DE LA UAQ.** Cada que la autoridad universitaria menciona que hay intereses políticos detrás del conflicto que tiene paralizada a la UAQ, nos cuentan, aparece en Twitter un grupo de troles para atacar a un exrector de la institución, pero también hace lo mismo con periodistas. Hay indicios, nos cuentan, que detrás de todos estos ataques con identidad desconocida, en los que proliferan insultos y descalificaciones, está un académico de Psicología que ha sido señalado por los paristas de ser de los principales acosadores de alumnas. **KURI PIDE TOLERANCIA Y PACIENCIA EN LOS TRASLADOS.** Se viene lo más difícil para los habitantes de la capital del estado, debido a que mañana inicia la segunda etapa de la construcción de Paseo 5 de Febrero. Los trabajos durarán poco más de un año y se tiene proyectado terminar antes de que finalice 2023. El **gobernador Mauricio Kuri**, nos cuentan, sabe que todo esto trastocará la vida cotidiana de todas y todos, debido a que los traslados serán más complicados y se tendrá que invertir más tiempo y paciencia. Ante esta situación, nos comentan, el mandatario pide tolerancia y empatía a la ciudadanía, pues nos recuerdan que son casi seis kilómetros los que serán intervenidos para dar una nueva movilidad a peatones, ciclistas, usuarios de autobuses y automovilistas en la Zona Metropolitana. (EUQ 2)

### ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

**PLAN PILOTO EDUCATIVO, HASTA NUEVO AVISO...** Que, hasta nuevo aviso por parte de las autoridades federales, las 30 escuelas de educación básica de la entidad que habían sido seleccionadas para formar parte

VIERNES 21 DE OCTUBRE DE 2022

del plan piloto del nuevo modelo educativo aplicarán el mismo programa que el resto de las instituciones, dijo la secretaria de Educación del estado, **Martha Elena Soto**. Esto, luego de que un juez federal concedió la suspensión definitiva a una organización en contra de dicho plan y otro lo frenó de manera indefinida. “El 18 de octubre tuvimos una reunión por Zoom (...) una reunión nacional con autoridades estatales y ahí la secretaria de Educación nos informó de este freno de la prueba piloto a partir de la notificación de un amparo”, detalló la funcionaria estatal. **LLAMA SECULT A PRESERVAR MEMORIA E IDENTIDAD DEL PATRIMONIO MUNDIAL**. Que la secretaria de Cultura de Querétaro, **Marcela Herbert Pesquera** llamó a fomentar el cuidado, valoración, respeto y conocimiento del patrimonio cultural de la sociedad para recuperar y preservar la memoria, identidad y sentido de pertenencia; ello, en el marco de la conmemoración de los 50 años de la Convención sobre la Protección del Patrimonio Mundial, Cultural y Natural. Por su parte, la directora de Patrimonio Mundial del INAH, Luz de Lourdes Herbert Pesquera, destacó que México es el país de la región de América Latina y el Caribe y el sexto a nivel mundial con más sitios inscritos en la lista de Patrimonio Mundial, con 35 distribuidos en 27 estados de la República, incluyendo sitios en ocho diferentes categorías. El director de la representación de la Unesco en México, Frederic Vacheron Oriol, indicó que, a 50 años de distancia, encuentros como el realizado en la sede del Centro de las Artes de Querétaro (Ceart) permiten hacer un análisis del camino recorrido, evaluar los resultados y el panorama y desafíos que enfrenta la conservación del patrimonio. **ACUSA BEATRIZ GUTIÉRREZ A RALPH LAUREN DE PLAGIO**. En tanto, Beatriz Gutiérrez Müller, la esposa del presidente López Obrador, acusó en redes sociales a la empresa estadounidense Ralph Lauren de plagiar diseños indígenas. “Oye Ralph: ya nos dimos cuenta de que te gustan mucho los diseños mexicanos, sobre todo los que elaboran culturas ancestrales que preservan la tradición textilera. Sin embargo, al tú copiar estos diseños incurres en el plagio, y como sabes, el plagio es ilegal e inmoral. Por lo menos reconócelo. Y ojalá resarzan el daño a las comunidades originarias que hacen ese trabajo con amor y no con fines lucrativos millonarios. @ralphlauren (Estos diseños son de Contla y de Saltillo)”. La doctora acompañó su mensaje con una imagen de una prenda de vestir similar a un sarape. (CQRO 2)

### FUEGO AMIGO / PRESUME KURI SU FUNKO

En redes sociales, el gobernador de Querétaro, **Mauricio Kuri González**, presumió el Funko que le regalaron “Sergio y Ana”. El muñeco de moda es elaborado por una empresa de Estados Unidos, famosa principalmente por sus figuras coleccionables de vinilo en forma de muñecos cabezones. El mandatario preguntó en su post: “Del 1 al 10, ¿qué tanto nos parecemos?”. ¿Quién le dice? (PA)

### FUENTE DE EL MARQUÉS / SERENIDAD Y PACIENCIA

Por Juan Antonio del Agua

Vienen meses difíciles para la movilidad en la zona metropolitana del estado. La intervención de más de seis kilómetros en la avenida 5 de Febrero, presagian el colapso capitalino. Recordemos, por ejemplo, cuando Armando Rivera modernizó Paseo Constituyentes. Era un caos, pero hoy es una eficiente vialidad. Así será con la obra de **Mauricio Kuri**. ¡Aguas! (PA 1)

### TABLERO / “PARRICIDIO” UNIVERSITARIO; TIRAN ESTATUA DE DÍAZ

Por Sergio A Venegas Alarcón

Legado de Fernando Díaz, más allá de los bronceos. El fiscal de Querétaro en los “Guacamaya Leaks”. Sorprende el informe del INAH sobre el Neptuno. El Pollo Torres Landa listo para el corridón del 28. **Historia viva**. Llovía en Querétaro la tarde del 21 de junio de 1980, cuando el abogado, historiador y maestro Fernando Díaz Ramírez recibió a este reportero para hablar, durante más de dos horas, de su obra principal, la UAQ, que él fundó, dirigió e hizo autónoma. **¿El mejor rector?** -No es que me considere o no me considere. Es que he sido y seré el mejor rector de toda la vida. Porque yo fundé la Universidad, porque la sostuve sin recursos y porque yo la hice toda. Fuera de Idiomas, que no sé para qué sirve, de Psicología y Medicina, todas las demás escuelas yo las formé. Y recuerde que fui 14 años rector. Lo que nunca podrá ser nadie. La plática, amplia y rica, como tantas otras sostenidas con uno de los mayores personajes del siglo XX queretano, se dio en su casa del andador 5 de mayo 18, hoy Museo de los Conspiradores. Fue la última entrevista, diez meses antes de la muerte que ya presentía. -Estoy dedicado a escribir un libro sobre la historia del sindicalismo mexicano. Es decir, ya no hago nada. Porque las estadísticas dicen que de cada tres

VIERNES 21 DE OCTUBRE DE 2022

mil individuos que rebasan la edad de 70 años, solamente uno llega a los 80, ¡y está canijo que vaya a ser ese uno! Murió el 17 de abril de 1981, a los 77 años, dejando un legado imperecedero: autor de una docena de libros, magistrado, gobernador interino y, por encima de todo, padre de la Universidad. Esto quizá no lo sabían quienes derribaron su estatua a las puertas del auditorio del Consejo Universitario que, por cierto, lleva el nombre de Fernando Díaz Ramírez. Y es que, decía Oscar Wilde, “cualquiera puede hacer historia, pero solo un gran hombre puede escribirla”. Díaz era de esos. **-BLANCAS Y NEGRAS- Mientras tanto.** La UAQ cumple tres semanas en paro, el más largo de su historia, incluidos el de autonomía de 1958 y el de mayo de 1980, en contra de los gobiernos, a diferencia del actual movimiento que es intrauniversitario porque las legítimas demandas de los estudiantes son dirigidas a las autoridades de la máxima casa de estudios y no tiene para cuándo terminar. Es, además, valga la expresión, un movimiento estático, porque “los, las y les” paristas exigieron las renunciaciones de cuatro personas y se abrió un proceso -licencias firmadas de por medio- sin que se tenga respuesta. Mientras, las instalaciones universitarias permanecen cerradas, pero hoy habrá fiesta de disfraces en el Campus Corregidora. Guacamayazo. De acuerdo con el portal PolíticoMX “la Secretaría de la Defensa Nacional habría realizado un reporte donde califica a los fiscales estatales como “confiables” o “no confiables” (y) hay tres que se encuentran en la lista de “no confiables”. En primer lugar, Alejandro Echeverría, de Querétaro, además de Bryant Alejandro García Ramírez, de Colima, y Jesús Figueroa Ortega, de Aguascalientes. El reporte, recogido originalmente en el medio “Expansión”, corresponde a documentos hackeados por el grupo Guacamaya, los ya famosos, Guacamaya leaks que no dejan títere con cabeza. O bueno, sí. Entre los fiscales confiables aparece el de Guanajuato, estado que tiene el mayor número de homicidios, lo que eso signifique. Hay Pollo para rato. Juan Arturo Torres Landa, uno de los empresarios más destacados de las últimas décadas, tiene ya algunos años toreando enfermedades con gran fortaleza y protección de arriba. Por eso no me sorprende que ya esté puesto para presenciar la gran corrida programada para el viernes próximo en Juriquilla, con Roca Rey, Joselito Adame, Diego San Román y José Funtanet, toreando siete de La Estancia. ¡Salud, Pollo! Sorprende el reporte de los especialistas del INAH atribuyendo a la oxidación de tornillos y fugas de agua ¡en la fuente! El derrumbe del Neptuno. De ser así, resulta inexplicable el ocultamiento de los videos de las cámaras de seguridad y de negocios vecinos, como el Hotel de La Marquesa. Esta semana falleció la señora María de Lourdes González Rivas, esposa del ingeniero Alejandro Soto Septién. Era hija del abogado Nicolás González Jáuregui. A toda su familia nuestro más sentido pésame. En especial a su yerno Mario Ramírez Retolaza y su prima Ana María González de Palacios, amigos muy queridos. Abrazos. **-LA FRASE DE LA SEMANA- Mensaje.** Querétaro es territorio azul, pero el 2024 no es un cheque en blanco: Mauricio Kuri a los miembros de la Asamblea Estatal del PAN, el domingo 16 de octubre de 2022. Muy cierto. **-JUGADA FINAL- Amnesia.** A quienes celebran la autonomía universitaria derribando la estatua del padre de la UAQ, un parricida ¡Jaque Mate! (PA 2)

### EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

**UNIFORMES ESCOLARES:** Desde luego que hay reclamos, si por intereses personales deciden cambiar los uniformes escolares. Felices los chamacos por estrenar, pero grave para quienes tienen que decidir si comen o compran nuevos uniformes de a mil 400 pesos... Peor si tienen tres o cuatro hijos. (N 1)

### ¿UN “BLOQUE NEGRO” EN LA UAQ?

Por Andrés González

Día 21. Este fin de semana – y desde ayer en la tarde – comenzó para la Universidad Autónoma de Querétaro la etapa crítica para las partes de este paro estudiantil, cuando “más del setenta por ciento (cifra estimada) de los 33 mil 500 estudiantes que la integran, han externado su deseo de volver a clases y en forma muy especial, los estudiantes de posgrado”. Y en medio de este aletargamiento, se vuelve a reiterar por parte de rectoría el ofrecimiento de “ningún tipo de represión”, trátase de quien se trate, “porque en su esencia, se trata de un movimiento (estudiantil) bellissimo y que merece no solamente atención, sino comenzar a dar pasos en firme a las justas exigencias de las y los jóvenes de nuestra Universidad”. Pero en la prolongación de este conflicto, vienen a manifestarse un hecho que, sin mayores pruebas, flota en el ambiente universitario y que inunda las redes sociales: “Si hay agentes externos metidos en este conflicto, que en esencia debería ser solo de las y los estudiantes de la Universidad”. La rectora Teresa García Gasca escucha con mucha atención las preguntas que se le hacen, pero es más notorio el lenguaje cuidadoso y preciso en lo que responde. Y aparece por primera vez en estas conferencias, el término del “Bloque Negro”, señalando su

VIERNES 21 DE OCTUBRE DE 2022

existencia real, “pero sin mayores pruebas” que lo evidencien. “No sabemos, yo no lo sé, quiénes pueden constituirlo”. Y no abunda en este tema. Ella no lo dice– por la cautela que ha demostrado en el hablar, por la decencia en cómo se ha conducido – pero conforme se alarga el paro, las redes sociales le ponen nombre y apellido a quiénes, dentro y fuera de la UAQ, son señalados como quiénes “mecen la cuna” de este conflicto, en la que reposa la no tan buena intención de la parte más radical de quienes integran este grupo. Y apuntan – esas redes sociales – en que ahí se encuentra la mano indirecta del Dr. Gilberto Herrera a través de “sus operadores”. Esas mismas redes señalan al estudiante Simón Herrera – hijo de Gilberto – como la fuente de donde nace la estrategia mayor para apoyar el movimiento, con abiertas intenciones de dañar a la UAQ. Según estas mismas redes, “desde ahí se planeó el derribar la estatua de Fernando Díaz Ramírez, junto a Jesús Hernández y su grupo. Son ellos quienes con sus actos buscan destruir, desestabilizar y desgastar la administración de la rectora Teresa García Gasca, sin darse cuenta que la UAQ no es propiedad de su estructura política”. Cita textual. Este es un texto demoledor que circula profusamente en redes sociales. ¿Son ellos – pregunto – los que forman el llamado “Bloque Negro”, metido con los estudiantes radicales que atizan este grupo? En esta conferencia de prensa y cuando el contacto entre rectoría y el grupo de jóvenes que se han manifestado en este paro – y que no superan los 35 – se ha reanudado. La maestra Teresa García Gasca estuvo acompañada por el Dr. Bernardo Romero, coordinador de Derechos Humanos de la UAQ. Con todo esto, se espera que este lunes se reanuden las mesas de dialogo, cuando este mismo jueves a eso de las seis y media de la tarde, las partes intercambiaron pareceres. Por este retraso en el dialogo y la no reanudación de las mesas de trabajo, “es que estamos afectando muchas cosas dentro de nuestra Universidad, no porque la violencia de género sea menos importante, que de hecho es la más importante, sino porque la reanudación de clases y la entrega de quejas, tienen que entregarse ya, a la brevedad. No más allá de hoy viernes. No podemos seguir esperando, porque necesitamos echar a andar todo el proceso para que la Universidad siga adelante”. Y la rectora insiste: “Este paro, que de por si es importante, ya en este momento está afectando a mucha más gente más allá de la propia institución. Los chicos de posgrado, sí o sí, tienen que terminar este semestre, porque de eso dependen sus becas. Y si en enero no entregan sus calificaciones, no tendrían becas el próximo semestre. Entonces, ¿Cómo seguirían muchos de ellos sus estudios de posgrado? Con esto, se está perdiendo dinero y podríamos estar regresando dinero a las instituciones que de manera externa nos financian. Y esto porque hay tiempos límites y que tenemos que cumplir”. Todo esto se dice de frente en estas conferencias...todo esto inunda ya las redes sociales. Lo cierto es que “la Universidad no debe paralizarse. Y si, la UAQ tiene ya un plan para poder actuar en función de las personas que ellos han señalado, pero necesitamos que nos muestren las pruebas, porque no solamente podemos hablar de dichos, sino porque también ellos tienen derecho a un debido proceso. Y desde luego a que se les escuche”. Todo esto y más, está generando el conflicto de la Universidad Autónoma de Querétaro. “Ya y por todas estas razones, necesitamos regresar a clases”. (Código Informativo)

PERIÓDICOS		
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>LJ:</b> LA JORNADA
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>P:</b> PUBLIMETRO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>R:</b> REFORMA